

Waffenherold Ottos, ein wackerer Meißner Ritter, Ruhe gebot und laut verkündete, daß sein Herr etwas Wichtiges der geehrten geladenen Gesellschaft vermelden wolle.

Alles schwieg.

27.

Der Markgraf erhob sich. In seines Antlitzes wechselnden Farben erkannte man die innere Bewegung des klopfenden Herzens, und er sprach:

„Mein zunehmendes Alter, die mit ihm
 „sinkenden Kräfte, die wachsenden Sorgen der
 „Regierung, die schwierigen Verhältnisse, in
 „welchen wir leben, haben in mir den Wunsch
 „erzeugt, die Bürde und Würde meiner Res-
 „gierung in die Hände eines meiner Söhne
 „zu geben.

„Nach langer Berathung mit mir selbst
 „lege ich selbige zum Besten meines Volkes,